
参加者 63名

回答者 36名

１．今回は何回目の参加ですか

２．パネルディスカッションはいかがでしたか

3．パネルディスカッションに参加された感想をお聞かせください。

（複数選択可）

第９回生涯学習笑顔のつどいアンケート結果
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2
今後の活動の参考にしようと思った

そんな方法があるのかと見識が広がった

興味深いが自分たちには難しいかもしれないと

感じた

特になし

その他...



4．今後取り扱ってほしいテーマをお聞かせください（複数選択可）

5．所属している団体または役職（複数選択可）

6．お住いの小学校区
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子育て・思春期

親子・夫婦・家庭問題

地域活動

地域学校協働活動

生涯学習活動
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7．年齢

９．その他ご意見等
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ヒントを頂けた気がします。力まず、公民館利用。活性化・居場所に老若対象に拡げる方法を考

えてみます。（区長・主事）いい企画・テーマ・進め方だったと思います。（発表時間短めで、

議論や質疑の時間が多くて良かった）

各活動が参考にさせてもらえるアイデアいっぱいでした。まねしたい所、できる所、やってみた

いこと。地元で何かしたい気持ちが膨らみました。まずはやってみると思いますが、仲間がいた

ほうがいいので、仲間（同志、同じ思い）をつなげることをまずやってみます。ありがとうござ

います。

自治会そのものの在り方やそこでの子どもとの関わり方。いろいろな立場の方から聞くことがで

きました。子どもだけでなくみんなの居場所を作ることが大切だと思いました。

公民館を常時開放し、児童から年配者までいつでも立ち寄ることができる居場所づくりが大切。

課題は誰が鍵を開け、その場にいることができるか。自治会の協力も。公民館にいる人（常駐

者）へ少額でもいいので市で補助することはできないのでしょうか。

自治会でのすばらしい取り組みを知ることができました。子どものため、次世代につなぐため、

それぞれの方が考えるきっかけになった会になったと思います。古賀市全体に広がるよう支援で

きることがあれば力になりたいです。

パネルディスカッションもよかったが、グループワークで他の地域の実情を聞けたことはよかっ

た。久保西チャレンジ教室は、若い人を巻き込む取り組みは今後の活動の参考になり力をもらえ

た。

どこも同じ悩みを持っていることが分かりました。スタッフも参加者もどちらも増やすには口コ

ミが一番。子育て世代は、共働きで気持ちに余裕がありません。一番参加してほしい世代が参加

しやすい様になってほしいです。

公民館を活用するために常時公民館が開いていることが最低条件。区単位では無理。行政として

各公民館にスタッフを常駐させるなどの補助があれば・・・リモートでも仕事が可能であると思

うので。
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久保西区の区長さんのお話に大変感銘を受けました。自治会活動において課題を明確にとらえ、

新たな取組にチャレンジすることは、非常に難しいことだと思いますが、それを実践されている

ことはすごいことだと思います。このような取組みが、今後の自治会の１つのモデルになるので

はないかと思います。

久保西区の取り組み、すばらしいと思いました。手上げ方式の地域への参画、「1人の100歩より

100人の1歩」地域の一員として賛同します。私の区もそうなればと・・・と考えます。また、地

域での活動をスタートに際し、ありがたい会となりました。これからも、地域活動の報告等聞か

せて頂く機会があれば参加させて頂きたいです。

役員の負担を減らすことにチャレンジされた久保西の活動が特に心に残りました。方針を区民の

皆さんに示されたことが大きかったと思いました。

新築して入居されるが組に入らない。又は老人家庭でイベントに参加されない。また、いつの間

にか空き家になっているなどが見受けられる。せっかく古賀市に住まわれるなら、一度公民館で

遊んだりお話してもらえたら嬉しいです。

3団体のいいところ、課題が分かってよかったです。笑顔のつどいの参加者が少ないと思い、PR

の方法の課題。多くの人に聞いてほしいと思いました。

できるだけ地域のお手伝いをしようと思って参加しました。

ありがとうございました。ご活躍を期待します。

古賀市内、他地域の情報が知れてよかったです。

子どもたちをどうやって集めるか、広報や回覧だけでなく日頃の声掛けの大切さをおしえてもら

いました。

熱意のある活動を聞かせて頂いて大変参考になりました。

今日の資料を古賀市のHPにUPできませんか？

2組となるチャレンジ事業をこれからどう継続していくかが目標です。

パネルディスカッションの説明の資料や内容をもう少し詳しくして欲しかった。

公民館をどうもっとオープンに利用できるようになれるか。難しいけれども、利用者が多くなる

ように。

公民館の鍵のことを話されましたが、開放する責任をどうとる、どう考えるを解決しないと思っ

ていただけで開け放すのは難しいと思う。


